

Einladung zum »Club der unmöglichen Fragen«

Ein geschlechtergerechtes Mannheim: Fata Morgana oder Vision?

Donnerstag, 11. Juli 2019

17:30 Uhr bis 19:30 Uhr

Lobby Werkhaus, Nationaltheater Mannheim, Mozartstr. 9, 68161 Mannheim



OZIELE
FÜR NACHHALTIGE
ENTWICKLUNG

Bereits die Frauenbewegung der 1970er Jahre initiierte eine Debatte, dass Stadtplanung die Interessen von Frauen berücksichtigen müsse. 1999 erkannte die Bundesregierung das Leitbild der Geschlechtergerechtigkeit (Gender Mainstreaming) an. Seit Januar 2016 gelten für alle Staaten der Welt, die im Rahmen der Agenda 2030 für nachhaltige Entwicklung erarbeiteten 17 globalen Nachhaltigkeitsziele der Vereinten Nationen. Nach Oberbürgermeister Dr. Kurz, kann kaum eines dieser Ziele ohne die Mitwirkung der Städte erreicht werden. Dabei ist Geschlechtergerechtigkeit essenziell für den Zusammenhalt der Stadtgesellschaft ist.

In der Veranstaltungsreihe „Club der unmöglichen Fragen“ 2018/19 haben wir gemeinsam acht ausgewählte Nachhaltigkeitsziele diskutiert und die Themen wie Armut, Gesundheit, Konsum,

Karriere und Bildung hervorgehoben. Wir haben uns damit beschäftigt, wie die verschiedenen Bedürfnisse erkannt, im individuellen Verhalten und im Leitbild der Stadt berücksichtigt werden können, sodass für alle eine gleichberechtigte Teilhabe möglich ist. Wir wollten wissen, was dieses Leitbild für Frauen bedeutet und welchen Beitrag dazu Einwohner*innen leisten können. Zum Abschluss wollen wir aber nicht zurückblicken, sondern über die Zukunft sprechen! Und wir stellen uns die Frage: Was muss passieren, damit die völlige Gleichberechtigung von Mann und Frau (in unserer Gesellschaft) keine Fata Morgana darstellt, sondern eine Vision?

Moderiert wird die Veranstaltung von den Mitgliedern des FrauenKulturRats

- Prof. Sylvia Schraut, Professorin für Neuere Geschichte am Historischen Institut der Universität der Bundeswehr München und apl. Professorin am Historischen Institut der Universität Mannheim
- Zahra Deilami, Gleichstellungsbeauftragte der Stadt Mannheim

Was ist der »Club der unmöglichen Fragen«?

Der »Club der unmöglichen Fragen« ist eine Veranstaltungsreihe, die einmal monatlich stattfindet und in der alle Menschen, unabhängig von ihrem Geschlecht, Alter oder sonstigen biografischen Merkmalen, aus Frauenperspektive über aktuelle und kontroverse Themen diskutieren.

Wir wünschen uns eine lebendige und interaktive Diskussionsrunde, in der keine Frage als unangebracht betrachtet wird.

Mannheim 2030

2018 hat die Stadt Mannheim zusammen mit ihren Einwohner*innen ein Leitbild erarbeitet, das beschreibt, wie Mannheim im Jahr 2030 aussehen soll. Jeweils ein Ziel des Leitbildes und dessen Umsetzung im Alltagsleben der Frauen stehen in der Spielzeit 2018/2019 im Mittelpunkt, denn Frauen spielen bei allen Nachhaltigkeitszielen eine entscheidende Rolle. Zu den Gesprächsrunden werden Stadtpersönlichkeiten zum Mitdiskutieren und aktiven Zuhören eingeladen.